POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Élections générales 2023 : vers l'amélioration du processus électoral?

Libreville/Gabon

e la discussion jaillit la lumière". Une maxime récemment appliquée par une bonne frange de l'opposition, notamment Paulette Missambo de l'Union nationale (UN), Alexandre Barro Chambrier du Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM), Laurent Angue Mezui, du Rassemblement pour le Gabon (RPG), Albert Ntoutoume Emane du Rassemblement des patriotes républicains (RPR), Marguerite Okomo Obame du

Congrès pour la démocratie et la justice (CDJ) et Marie-Brunelli Azizet de l'Union démocratique et sociale (UDS).

Ces leaders politiques se sont rendus, en début de semaine, au cabinet du ministre de l'Intérieur, Lambert Noël Matha. Objectif: s'enquérir de la suite de leur mémorandum déposé, il y a un peu plus de deux mois, auprès des autorités dont le président de la Cour constitutionnelle. Marie-Madeleine Mborantsuo, le "patron de l'Intérieur" et les Missions diplomatiques.

"Au cours de cet entretien, les partis politiques ont évoqué



les leaders de l'opposition posant au sortir de leur rencontre avec le ministre de l'Intérieur.

Paix et sécurité: Michaël Moussa Adamo à Rotterdam

Libreville/Gabon

ANS l'objectif de jeter les bases d'une percée en matière d'adaptation pour l'Afrique à la COP27, un Dialogue de haut niveau des amis du Centre mondial de l'Adaptation (CGA, en anglais) s'est tenu, lundi dernier à Rotterdam (Pays-Bas). Le Gabon y était représenté par le ministre des Affaires étrangères, Michaël Moussa Adamo. Parlant au nom du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, il a souligné "l'impact critique du changement climatique sur la paix et la sécurité dans le continent africain". Et le chef de la diplomatie gabonaise de voir dans le Programme de l'adaptation en Afrique, une des solutions aux nombreuses menaces encourues par le continent et ses populations. "Il s'agit d'un Programme ambitieux visant à produire des résultats concrets",



Le ministre des Affaires étrangères, Michael Moussa Adomo, a représenté le chef de l'Etat au Dialogue de haut niveau du CGA.

a-t-il déclaré. Et de poursuivre : "J'exhorte aujourd'hui les pays donateurs à assurer le soutien financier nécessaire, afin d'assurer la paix et la sécurité en Afrique liées au changement climatique".

Non sans rappeler: "Nous avons besoin d'une COP27 réussie avec des financements dont l'Afrique a besoin." Souhaitant que soit effective la reconstruction du Fonds africain de développement (FAD), ainsi que son guichet pour l'action climatique.

L'UN orientée vers le ministère de l'Intérieur

LA requête introduite par l'Union nationale (UN) auprès de la Cour constitutionnelle relative à la constatation de la vacance de plus d'une vingtaine de sièges occupés par ledit parti dans plusieurs conseils locaux n'a pas prospéré. La Haute juridiction a préféré orienter Mme Paulette Missambo et les siens vers l'Avenue de Cointé. L'initiative de l'UN fait suite à la scission enregistrée en son sein, consécutive à la création de l'Union nationale initiale (UNI), présidée par Paul-Marie Gondjout. Nous y reviendrons.

de nombreuses questions relatives au cadre juridique en vue de l'amélioration du processus électoral. Il s'agit notamment des questions liées à la tenue des réunions publiques, la confection de la liste électorale à parité, l'instauration du bulletin de vote unique, le convoyage des urnes ainsi que le renouvellement du bureau du Centre gabonais des

élections (CGE)", a laissé entendre la "native de Mulundu". En réaction, leur hôte a salué la démarche républicaine de ce bord politique, tout en donnant l'assurance que la classe politique dans son entièreté sera associée à ce challenge et conviée "le moment est venu aux discussions qui seront menées en vue de l'amélioration du cadre électoral". En outre, le membre du gouvernement a également abordé des problématiques relatives au fonctionnement de la démocratie, ainsi que l'établissement et la délivrance de la Carte nationale d'identité à identifiant unique. Une rencontre ayant permis d'en savoir un peu plus sur la suite donnée par les autorités audit mémorandum.

BDC: poursuivre l'œuvre de Guy-Christian Mavioga

Libreville/Gabon

ANS quelques semaines, c'est une dynamique nouvelle qui va désormais marquer le fonctionnement du Bloc démocratique chrétien (BDC). De nouvelles orientations prises vont donner une autre impulsion à ses activités. Cette vision a été déclinée par la présidente de cette formation politique membre de la Majorité républicaine et sociale pour l'émergence (MRSE), Anna-Claudine Ayo Assayi veuve Mavioga, à l'occasion de la commémoration du décès il y a un an de son fondateur Guy-Christian Mavioga.

Devant un parterre d'invités responsables des partis politiques aussi bien de la majorité que de l'opposition, elle est revenue sur l'historique de la création du



Les nouveaux responsables du Bloc démocratique Chrétien au tour de la présidente Anna Claudine Ayo Assayi veuve Mavioga.

BDC où le fondateur a embarqué dans cette aventure d'une offre politique nouvelle son ami Clay-Martial Obame. Arc-bouté sur les valeurs républicaines, le BDC entend poursuivre l'héritage laissé par son secrétaire général fondateur. "C'est donc l'occasion pour moi de dire ici que la diffusion de ces valeurs s'intensifiera: les valeurs de paix et d'amour patriotique", dira Anna-Claudine Ayo Assayi.

Non sans faire un clin d'œil sur "les prochaines élections générales

de 2023 dans le cadre de la MRSE que dirige le président Ali Bongo Ondimba" que le BDC prépare sereinement. Pour cela, de nouveaux responsables de structures ont été installés dont le secrétaire général porte-parole, Olivier Emvo Ebang. La présidente du BDC a invité ces derniers à "plus d'efficacité, à vous mettre au travail pour renforcer nos acquis et perpétuer l'œuvre de notre fondateur ".

À noter qu'un culte œcuménique d'action de grâces avait eu lieu à l'entame de cette rencontre.